

K u l t u r d i e n s t d e r S t a d t W i e n

(Beilage zur "Rathaus-Korrespondenz")

18. Sept. 1947

Blatt 374

Hofrat Franz Herterich 70 Jahre alt
=====

Am 3. Oktober 1877 wurde Franz Herterich in München geboren. Einer Künstlerfamilie entstammend, widmete er sich zunächst der Malerei und studierte Kunstgeschichte und Archäologie. Noch vor Beendigung seiner Studien wandte er sich dem Schauspielerberuf zu und kam 1901 nach vorübergehender Tätigkeit in Elbing und Luxemburg an das Münchner Schauspielhaus, von wo er nach 2jähriger Tätigkeit nach Zürich und sodann nach Straßburg, New York, Leipzig und Berlin ging.

Im Oktober 1912 leistete Herterich einer Berufung ans Burgtheater Folge, wo er als Schauspieler und Regisseur bis zu seiner 1923 erfolgten Ernennung zum Direktor dieses Institutes wirkte. Unter seiner Leitung wurde 1926 das 150jährige Jubiläum des Hauses festlich begangen. Vier Jahre später trat Herterich von der Leitung des Burgtheaters zurück, verblieb aber als Regisseur und Darsteller an dieser Bühne und war nebenbei im Film tätig.

Auf Grund des unter seiner Leitung in Wien 1937 abgehaltenen Kongresses der Société universelle du théâtre wurde Herterich von der französischen Republik zum Offizier der Ehrenlegion ernannt.

1932 erfolgte seine Betrauung mit der künstlerischen Leitung des Theaters der Jugend, die er 1945 wieder übernahm.

Seit Herterichs erstem Auftreten als Schauspieler sind 47 Jahre vergangen, 35 Jahre davon hat er dem Burgtheater angehört.